## SEMINARIOS Sobre los ministerios en la Iglesia

## COLOQUIO DE LOS RESPONSABLES NACIONALES DE LA PASTORAL VOCACIONAL DE EUROPA

Innsbruck, 2-5 de Julio de 2000

A raíz del Congreso Europeo sobre las vocaciones celebrado en Roma del 5 al 10 de Mayo de 1997, se han comenzado a celebrar unas reuniones de los responsables nacionales de pastoral vocacional de Europa en orden a promover las orientaciones marcadas por el Congreso y compartir experiencias e iniciativas. La primera de estas reuniones tuvo lugar en Budapest, del 2 al 5 de Julio de 1998. La segunda fue en Liubiana del 1 al 4 de Julio de 1999. La tercera ha sido en Innsbruck del 2 al 5 de Julio de 2000.

A estos Coloquios están invitados los responsables nacionales de pastoral vocacional de todo Europa, representantes de la Santa Sede (por la Congregación para la Educación Católica, el Director de la Pontificia Obra para las Vocaciones Eclesiásticas Padre Raffaele Sacco, y por la Congregación para los Institutos de Vida consagrada y pasra las Sociedades de Vida Apostólica el Padre Eusebio Hernández, y el Secretario General del Consejo de las Conferencias Episocopales Europeas(CCEE), Aldo Giordano. De España participan el Director del Secretariado de la Comisión Episcopal de Seminarios y Universidades, de la Conferencia Episcopal, y el Director del Secretariado de Vocaciones de la Confer.

Los coloquios están promovidos por el "Servicio Europeo para las Vocaciones" ("EUVOCATIO"), que se acordó constituir en el encuentro del año pasado y que está vinculado al CCEE. Como Coordinador de este Servicio fue elegido el responsable de Alemania, Dr. Rainer Birkenmaier; y como Obispo Delegado para el tema de las vocaciones el CCEE designó al Excmo. Dr. Alois Kothgasser, de Innsbruck.

En el Coloquio de este año 2000 hubo 55 participantes de 18 países; de Europa del Este acudieron representantes de Bosnia, Polonia, Rumanía, Eslovaquia, Eslovenia, Hungría y Yugoslavia. Se celebró en el Seminario Internacional "Canisianum" de los PP. Jesuítas, vinculado a la Facultad de Teología. El tema del Coloquio fue: Sacar a luz el "tesoro en el campo" de Europa. Ulteriores Desarrollos de la Pastoral Vocacional. El programa del Encuentro consistíó en dos conferencias: la primera del sociólogo de Düsseldorf H. Hobelsberger sobre "Desarrollos culturales, espirituales y religiosos en Europa al inicio del tercer milenio: Cómo aparece el campo de Europa", que fue una descripción de la situación de los jóvenes europeos respecto a valores, referencias religiosas y actitudes ante la sociedad según las últimos estudios sociológicos. La segunda conferencia fue expuesta por el Prof. de la Gregoriana P. Paolo Martinelli, ofmcap, quien hizo una reflexión sobre "La vocación y las vocaciones" presentando la teología de la vocación y de las diversas vocaciones y situando eclesiológicamente la pastoral vocacional, en continuidad con el Documento conclusivo del Congreso Europeo sobre las vocaciones.

Además de las ponencias, el primer día se trabajó en grupos lingüísticos (italiano, francés, alemán e inglés). El día segundo se presentaron comunicaciones de experiencias de pastoal vocacional de diversos países: Alemania: Comunidad de oración por las vocaciones; Austria: Los Ejercicios en la vida diaria como camino para la pastoral vocacional; Bélgica: Cooperación entre la pastoral juvenil y vocacional; Eslovenia: Fundación de Centros Diocesanos; España: Preparación del Día del Seminario y de la Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones; Francia: Dossier de animación de la vocación al ministerio presbiteral; Los talleres "Llamada a la vida consagrada"; Irlanda: Internet y pastoral vocacional; Italia: Los movimientos y la pastoral vocacional; Polonia: La pastoral vocacional en Polonia.

La dimensión oracional se cuidó en las celebraciones litúrgicas y en una hermosa vigilia de oración que se tuvo en la Iglesia de la Facultad de Teología, en cuya cripta está enterrado K. Rahner. La vigilia de oración giró en torno al "Tesoro en el campo" con diversas expresiones de escucha de la Palabra, danza, canto y oraciones. Y la dimensión festiva y de convivencia, además de la velada del comienzo compartiendo frutos internacionales, incluyó una excursión a la montaña.

De lo escuchado y vivido en el Encuentro se desprende que la dificultad para las vocaciones en Europa es fuerte, aunque con desigual intensidad en los países. Algunos del Este, y particularmente Polonia, están bien; los países Mediterráneos están menos mal e incluso parece notarse algún síntoma de leve recuperación; Centro Europa está peor. Y en general se advierten más dificultades para las vocaciones femeninas que para las masculinas. A la vez

se nota una creciente conciencia de la necesidad de trabajar en la pastoral vocacional y proliferan iniciativas. Se pudieron ver expuestos abundantes y sugestivos materiales de propaganda y de catequesis preparados por cada país. Pero, sobre todo, se aprecia que por todas partes se están buscando formas de crear procesos de acompañamiento de jóvenes y experiencias fuertes y profundas de oración, como clima básico donde se pueda escuchar y seguir la llamada de Dios.

Para el año 2001 se acordó celebrar el encuentro en Dublín, del 28 de Junio al 1 de Julio.

La dirección del "Servicio Europeo de Vocaciones" (EUVOCATIO) es:

- Dr. Reiner Birkenmaier
- Zentrum für Berufungspastoral
- Schoferstrasse 1
- D-79098 Freiburg
- Tel. 0049761/ 33266
- Fax. 3 64 85
- E-Mail: IBKFR@t-online.de